

La cascada de la Batanera, un precipicio con unas impresionantes vistas, permite hacer un alto en el camino, donde contemplar las primeras muestras de arte rupestre, antes de partir por una vereda hasta las pinturas de Peña Escrita. Localizadas en un abrigo de roca cuarcítica a 920 metros de altitud, representan figuras humanas de tipo antropomorfo, animales, formas solares y motivos vegetales.

La tradición pagana de Las Caras de Calzada

Las tradiciones hablan por sí solas de las gentes de Ciudad Real y cada Viernes Santo en Calzada de Calatrava el juego de Las Caras atrae a miles de visitantes. Todo el mundo que acude tiene que probar este juego de azar: solo hace falta lanzar al aire dos monedas. Si sale cara la banca recoge la ganancia, si sale cara y cruz se repite la tirada, y si salen dos cruces los apostantes ganan por dos.

Cuentan que la tradición recuerda las 30 monedas con las que Judas entregó a Cristo, aunque su origen también podría estar en el sorteo de la túnica del salvador, jugada por los soldados romanos al pie de la cruz. Sea por una o por otra razón, lo cierto es que se ha convertido en uno de los eventos más importantes de la ruta de la Pasión Calatrava.

La población se multiplica por tres o por cuatro, y la gente se apuesta importantes cantidades de dinero en el pueblo natal de Pedro Almodóvar, donde los corrillos toman el centro y el Círculo Agrícola desde las 10 de la mañana a las 5 de la tarde. No hace falta ni tener mucho dinero ni ser profesional, solo hacer volar las monedas de cobre según manda la costumbre, de diez céntimos y acuñadas en el reinado de Alfonso XIII.

La ruta de los patios de Villanueva de los Infantes

Con la llegada de la primavera y el buen tiempo, apeetece pasear por cascos históricos de pueblos con encanto. En Ciudad Real todos los caminos se juntan en Villanueva de los Infantes. La ruta de los patios, en esta localidad que forma parte de la red de Pueblos Más Bonitos de España, es una de las mejores formas de conocer el patrimonio local y adentrarse en la cultura cervantina.

Francisco Javier Peinado, concejal de Turismo de Villanueva de los Infantes, destaca que Villanueva de los Infantes es “uno de los pueblos de la provincia donde sobreviven más patios de estilo manchego en casas palacio construidas en los siglos XVI y XVII”. Destacan por sus “columnas toscanas, suelos empedrados, galerías de madera” y también escudos heráldicos. Hay más de 250 repartidos por todo el pueblo.

La ruta de los patios discurre por la Casa del Arco, la Casa de la Pirra, la Casa Cuartel de los Caballeros de la Orden de Santiago, la Casa del Caballero del Verde Gabán y algunos edificios municipales como el Ayuntamiento, la Casa de los Estudios, la Alhóndiga o el claustro del convento de Santo Domingo, donde murió el célebre escritor del Siglo de Oro Francisco de Quevedo.

Los Armaos de Bolaños, un ejército de hojalata

Un “pequeño ejército de hojalata” toma las calles de Bolaños de Calatrava cada Semana Santa. Los Ar-

